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1. СМИ о Таймыре 
 

В Дудинке прошел съезд Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
17 апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялся XII отчетно-

выборный съезд Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра Красноярского 
края. Участие в нем приняли 56 делегатов из поселков Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. В числе почетных гостей присутствующих приветствовал первый 
заместитель Главы города Дудинки Владимир Подобед, который подчеркнул важность 
обсуждения ключевых вопросов, касающихся территории, и пожелал их последующего 
закрепления в законодательных актах на государственном уровне. 

В рамках съезда председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра 
Красноярского края Анна Туманова представила отчет о деятельности организации за 
последние три года. Делегаты также избрали нового председателя и руководящий состав 
Ассоциации. Новым лидером стал предприниматель Алексей Кудряков, возглавляющий совет 
семейно-родовой общины КМНС «Коу-Кюнь». 

Кроме этого, в ходе съезда Почетным знаком «За верность Северу» отмечены Антонина 
Чемпогир и Виталий Поротов. Грамотами, благодарственными письмами поощрены порядка 
двадцати северян, посвятивших жизнь развитию родных культур, языков и традиционных 
ценностей коренных этносов Таймыра. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава города провел торжественное собрание, приуроченное ко Дню местного 
самоуправления 

В преддверии праздника, 18 апреля, в малом зале кинодосугового центра «Арктика» 
состоялось торжественное собрание, приуроченное ко Дню местного самоуправления. 
Участие в мероприятии приняли сотрудники администрации города и подведомственных 
учреждений, депутаты городского Совета, почетные граждане и представители 
общественности. Почетными гостями собрания стали депутат Законодательного собрания 
Красноярского края Валерий Вэнго, заместитель главы Таймыра по общественно-
политической работе Павел Томчик и временно исполняющий полномочия председателя 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Александр Иванов. 

В ходе собрания Юрий Гурин представил доклад о запланированных на 2025 год 
работах по благоустройству Дудинки и поселков, а также основных мероприятиях в сфере 
культуры, молодежной политики и спорта. Так, в этом году при финансовой поддержке из 
краевого бюджета планируется завершить расселение аварийного жилого дома № 36 на 
улице Горького. 
 Запланирован капитальный ремонт участка наружной сети напорной канализации в 
районе здания № 1 А на улице Советская. Совместно с администрацией Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района прорабатывается вопрос выделения субсидии 
ООО «Дудинская управляющая компания» для проведения работ по замене канализационных 
систем в домах: № 1 и 11 на улице Дудинская, № 2 Б на улице Матросова, № 55 на улице 
Горького, № 19 на улице Спортивная. 

В рамках программы «Формирования комфортной городской среды» нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни» будет благоустроена дворовая территория дома № 21 Б на 
улице Щорса. 
 Всестороннее содействие будет оказано инициативной группе дудинцев, победивших с 
проектом обустройства спортивной площадки во дворе домов № 1, 1 А на улице Дудинская и 
№ 1, 1 А на улице Щорса, в краевом конкурсе поддержке местных инициатив. 

В рамках реализации государственной программы Российской Федерации «Развитие 
транспортной системы в Красноярском крае» будут проведены работы по капитальному 
ремонту проезжей части и тротуаров по четной стороне улицы Горького. 
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 В целях повышения безопасности дорожного движения также предусмотрено 
установка дорожного ограждения на участках: от дома № 2 до дома № 17 на улице Щорса, от 
дома № 2 Б на улице Матросова до дома № 45 на улице Горького. 

…«Все мы, и работники городской и районной администрации, делаем одно очень 
важное дело: мы работаем для того, чтобы жизнь в наших населенных пунктах была 
комфортной. А города и поселки Красноярской Арктики были привлекательными для жизни. В 
наших сложных природно-климатических и логистических условиях каждая неделя, 
затраченная впустую, грозит срывом планов, а значит только сотрудничество, понимание 
значимости общих целей, позволят нам всем сказать, что мы качественно и эффективно 
выполняем свою работу. Давайте стремиться к лучшему!» — завершил свое выступление 
Юрий Гурин. 

Торжественную часть собрания провела заместитель директора кинодосугового центра 
«Арктика» Ольга Сундукова. Почетные гости мероприятия тепло поздравили сотрудников 
городской администрации и общественность с Днем местного самоуправления и вручили 
заслуженные награды краевого и районного уровней восьми муниципальным служащим 
города Дудинки. Еще одиннадцать человек были отмечены наградами муниципального 
образования «город Дудинка». 
 
В Дудинке объявили результаты конкурса на лучшую организацию деятельности 
территориального общественного самоуправления в 2024 году 

В преддверии Дня местного самоуправления на торжественном собрании в малом зале 
кинодосугового центра «Арктика» состоялось объявление итогов конкурса на лучшую 
организацию деятельности органов территориального общественного самоуправления в 
муниципальном образовании «город Дудинка» в 2024 году. 
 Почетное право вручить заслуженные награды победителям и призерам было 
предоставлено первому заместителю главы города Дудинки, председателю комиссии по 
определению победителей конкурса Владимиру Подобеду. 

По результатам оценки отчетов руководителей ТОС первое место было присуждено 
ТОС поселка Левинские Пески. Второе место заняли активисты поселка Потапово. Третье 
место по числу набранных баллов завоевало территориальное общественное 
самоуправление поселка Волочанка. 
 В торжественной обстановке грамоты и сертификаты на денежные премии в размере 
50 тысяч рублей за первое место и 20 тысяч рублей за третье место, соответственно, 
получили председатели ТОС: «Левинские Пески» — Татьяна Кондратьева и «Волочанка» — 
Александра Чунанчар. Грамота и сертификат за второе место будут направлены 
председателю ТОС «Потапово» Евгении Зуйковой в ближайшее время. 
 
В Дудинке яркими спортивными эстафетами завершилась Спартакиада трудовых 
коллективов 

19 апреля в Доме физкультуры им. В. Крауса состоялись «Большие гонки» — 
заключительные соревнования ХХIV спартакиады трудовых коллективов города сезона 2024-
2025. Поддержать команды пришли и руководители учреждений, организаций и предприятий, 
в том числе первый заместитель главы города Дудинки Владимир Подобед. 

В приветственной речи Владимир Вячеславович выразил искреннюю благодарность 
комитету культуры, молодежной политики и спорта за прекрасную организацию спартакиады, 
а спортсменам пожелал незабываемых впечатлений, удачи и честной борьбы. 

По итогам Больших гонок победу среди мужчин одержала команда «Огнеборец», второе 
место заняла команда «Акватория», третье — «Локомотив». Среди женщин первое место 
завоевала команда «Акватория», второе — «Медик», третье — «Север». 

В результате всех спортивных состязаний, заслуженное «золото» ХХIV спартакиады и 
номинацию «Самая спортивная команда года» среди мужчин завоевала «Акватория». 
Почетное второе место заняла команда «Огнеборец», третье — «Локомотив». Среди женщин 
победителем спартакиады стала команда «Медик», второе место у сборной 
«Администрация», третье место у представительниц команды «Акватория». Команды-
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победители были отмечены кубками, грамотами и сертификатами. Яркими 
творческими номерами спортсменов и болельщиков порадовали участники молодежной 
танцевальной студии «Я’вал». 

Спартакиада трудовых коллективов предприятий, организаций и учреждений города — 
один из самых масштабных спортивных проектов Дудинки. В сезоне 2024-2025 года за 
переходящий кубок и право звания «Спортивной команды года» боролось десять мужских и 
девять женских команд-представителей более 45 предприятий, учреждений и организаций 
города. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Количество поступающих в колледжи Норильска стремительно растет 

Сейчас для поступления в вузы после колледжей и училищ сдавать Единый 
государственный экзамен не требуется. Однако, по наблюдениям ректора Заполярного 
государственного университета Евгения Голубева, из-за стремительного роста количества 
желающих получить рабочую профессию скоро это может стать одним из условий приема. 

«В последние годы число поступающих в учреждения СПО (среднего 
профессионального образования) растет со скоростью в несколько процентов в год, в 
среднем по стране около 60 процентов детей после 9-го класса уходят в колледжи, в 
Норильске эта цифра поменьше, потому что многие уезжают. В прошлом году было где-то 37 
процентов, может, в этом году будет 40 процентов, а в будущем, возможно, и вовсе догоним 
всех», – сказал ректор ЗГУ. 

…Стоит отметить, что после окончания колледжей и техникумов не все уходят получать 
высшее образование, в среднем, по словам ректора, это 15–16 процентов, остальные же 
уходят в армию или идут работать. «Таким образом, если уже сейчас 60 процентов детей 
поступают в колледжи и эта тенденция растущая, то возникает вопрос о введении Единого 
экзамена», – пояснил ректор… 

«Северный город» 
 

Инвесторы не видят перспектив в бумагах «Норильского никеля» 
«Норильский никель», крупнейший мировой производитель палладия, а также один из 

крупнейших производителей металлического никеля, платины и меди, объявил 
предварительные производственные результаты за первый квартал 2025 года. 

В первом квартале 2025 года производство никеля снизилось на 1% по сравнению с 
первым кварталом прошлого года до 42 тыс. тонн в связи с проведением запланированных 
профилактических ремонтов печей на Надеждинском металлургическом и медном заводах, а 
также мельницы на Талнахской обогатительной фабрике. Практически весь объем металла 
был произведен из собственного сырья (41,6 тыс. тонн). В первом квартале 2025 года 
производство меди группой (включая Забайкальский дивизион) не изменилось относительно 
первого квартала 2024 года и составило 109 тыс. тонн. Вся медь была произведена из 
собственного сырья компании. Забайкальский дивизион в первом квартале 2025 года 
увеличил производство меди в концентрате на 1% год-к-году до 18 тыс. тонн, в результате 
реализации программы повышения производственной эффективности, в рамках которой 
была увеличена переработка руды на обогатительной фабрике. В первом квартале 2025 года 
производство палладия снизилось на 0,6% год-к-году до 741 тыс. унций, а платины, напротив, 
увеличилось на 0,6% год-к-году до 180 тыс. унций, в связи с изменением соотношения 
металлов в перерабатываемом сырье. Весь металл был произведен из собственного сырья 
компании. 

В настоящий момент акции «Норильского никеля» торгуются на уровне 113,96 руб., 
демонстрируя рост на 2,1% к уровню закрытия предыдущих торгов. 

Аналитик «Т-Инвестиции» Александр Алексеевский не рекомендует покупать акции 
Норникеля. «Торговые войны негативно влияют на спрос и цены на основные производимые 
компанией металлы. К тому же, в ближайшей перспективе компания вряд ли поделится с 
акционерами высокими дивидендами», — полагает эксперт. 
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«Компания показала относительно стабильную динамику производственных 
показателей и подтвердила прогноз по выпуску на этот год, который был дан ранее. Считаем 
релиз нейтральным. У нас "Негативный" взгляд на акции “Норникеля”. При текущих ценах на 
металлы и курсе доллара бумаги ГМК торгуются с Р/Е около 20х против 7–8х исторически. 
Считаем, что риск замедления мировой экономики в результате тарифных войн отрицательно 
скажутся на корзине металлов компании», — комментируют аналитики «БКС. Мир 
инвестиций». 

Finversia 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
В соответствии с федеральным законом Красноярский край перейдет на 
одноуровневую систему организации местного самоуправления 

В Красноярском крае разработан пакет законов об организационных основах и 
территориальной организации местного самоуправления. Документы предусматривают 
переход на одноуровневую систему организации местного самоуправления в развитие 
положений нового федерального закона от 20 марта 2025 года № 33-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в единой системе публичной власти», 
который вступит в силу 19 июня текущего года. 

В крае 472 муниципальных образования, в том числе 17 городских и 12 муниципальных 
округов, 32 муниципальных района, 22 городских и 389 сельских поселений. Предлагается 
образовать муниципальные округа в границах нескольких муниципальных образований. 
После принятия законопроекта в регионе будет 39 муниципальных образований, включая 
шесть городских и 33 муниципальных округа. 

Укрупнение муниципалитетов улучшит качество муниципального управления, что 
особенно значимо в условиях нехватки квалифицированных кадров, повысит оперативность 
принятия управленческих решений на местах. Кроме того, это позволит формировать 
сильные местные бюджеты, позволяющие объединенной территории развиваться более 
высокими темпами.  

Кроме того, упростится решение насущных проблем для жителей, в том числе по 
вопросам предоставления коммунальных услуг, тарифообразования, благоустройства, 
пожарной безопасности и другим.  

Доступность для населения муниципальных услуг останется прежней – в 
административных центрах поселений будут сформированы территориальные органы 
местной администрации муниципального округа. Важно, что сеть учреждений образования, 
здравоохранения, культуры сохраняется, как и различные льготы и меры поддержки, которые 
получают жители сельских населенных пунктов и работники бюджетной сферы. 

Также предлагается изменить систему выборов глав муниципалитетов. Проект закона 
края об организационных основах местного самоуправления в регионе предусматривает, что 
глава муниципалитета избирается представительным органом муниципального образования 
из числа предложенных Губернатором края кандидатов и возглавляет местную 
администрацию. Кандидатуры на должность главы муниципального образования Губернатору 
края смогут предлагать политические партии, представленные в Государственной Думе, 
Законодательном Собрании края, Совет муниципальных образований края, Всероссийская 
ассоциация развития местного самоуправления, Общественная палата края, Правительство 
края, Администрация Губернатора края, Союз ветеранов специальной военной операции. 
Принятие краевого закона обеспечит реализацию принципа единства публичной власти, 
усилит активность общественных организаций в формировании органов местного 
самоуправления. 

Проекты краевых законов внесены в Законодательное Собрание края, их планируется 
рассмотреть в первом чтении на ближайшей сессии. 

Ещё одно новшество коснется полномочий органов местного самоуправления, 
перераспределение которых предстоит осуществить в течение 2025 – 2026 годов. 2026 год 
станет переходным к новой системе МСУ. 

Красноярский край 
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В Красноярском крае на реализацию лучших социальных проектов направят 
более 17 млн рублей 

Совет по краевым социальным грантам выбрал проекты, которые поддержат по итогам 
первого конкурса программы «Партнёрство». Более 17 млн рублей получат 13 инициатив 
некоммерческих организаций в восьми территориях края. 

Самые популярные направления – социальная поддержка, адаптация и защита граждан; 
охрана окружающей среды и защита животных, поддержка волонтёров, работающих с 
участниками СВО. 

Наиболее крупный грант – почти на 3 млн рублей – получила инициатива центра 
общественного развития «САМИ». В рамках проекта «Малая родина – СВОим героям» в 
территориях будут развиваться волонтёрские сообщества, помогающие участникам СВО. 
Организаторы сформируют систему мотивации действующих и вовлечения новых 
волонтёров, проведут социальные пробы для активных граждан и сформируют карту 
социальных партнёров территорий. Пилотные муниципальные образования – Абанский 
район, Бородино и Красноярск. 

Авторы 95 инициатив смогут доработать и подать заявки повторно до 30 апреля 
включительно на второй этап конкурса. Итоги подведут после оценки доработанных проектов. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Путин закрепил понятие "геноцид советского народа" 
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, который определяет формы 

увековечения памяти жертв геноцида советского народа в период Великой Отечественной 
войны. 

Установлено, что это может быть захоронение и перезахоронение, проведение 
поисковых работ, установка памятных знаков, публикация материалов о массовых 
преступлениях против мирных советских граждан и о количестве жертв геноцида в СМИ, 
создание произведений искусства, музеев и отдельных выставок, в том числе в 
образовательных организациях. 

Закон также регулирует порядок захоронения и перезахоронения останков жертв 
геноцида, обеспечение их сохранности и восстановление, если это необходимо. Специальная 
процедура предусмотрена для согласования и проведения поисковых работ в отношении 
останков мирных советских граждан, погибших в результате геноцида. 

Начнет работу национальный оператор по увековечению памяти жертв геноцида, 
которым станет некоммерческая организация, выбранная правительством РФ. 

Согласно документу, геноцид - это действия нацистов и их пособников в период 1941-
1945 годов, направленные на полное или частичное уничтожение национальных, этнических и 
расовых групп, населявших территорию СССР (путем убийства, причинения тяжкого вреда 
здоровью, насильственного воспрепятствования деторождению, насильственного 
переселения либо иного создания непереносимых жизненных условий. 

Один из авторов, зампред Комитета Госдумы по развитию гражданского общества, 
общественных и религиозных объединений Ольга Занко ранее заявила,что предстоит создать 
государственный реестр захоронений жертв нацистов и ввести их обязательную 
паспортизацию. Кроме этого, запретить строительные и земляные работы при обнаружении 
останков всех погибших в этот период. Пока такой мораторий действует, только если найдены 
погибшие защитники Отечества, а мирных граждан это не касается. 

"От нацистского геноцида пострадали более семи миллионов человек. И мы должны 
помнить каждое имя и каждую судьбу", - уверена депутат. 

Российская газета 
 

Путин ужесточил уголовные наказания за призывы к санкциям и дискредитацию армии 
Президент России Владимир Путин подписал закон об ужесточении уголовного 

наказания за дискредитацию армии, призывы к санкциям в отношении России или оказание 
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содействия в исполнении решений международных организаций, в которых 
Москва не участвует. Соответствующий документ опубликован на портале нормативных и 
правовых актов. 

Согласно ему, в статьи 280.3, 284.2 и 284.3 Уголовного кодекса РФ вводится новый 
квалифицирующий признак: «совершение преступления из корыстных побуждений или по 
найму». Ранее уголовная ответственность могла грозить лицам, уличенным в повторной 
дискредитации армии (ч. 1 ст. 280.3 УК) или тех же действия, повлекших массовые нарушения 
общественного порядка или создавшие помехи функционированию объектов 
жизнеобеспечения, транспортной или социальной инфраструктуры, кредитных организаций, 
объектов энергетики, промышленности или связи (ч. 2 ст. 280.3). Новый признак добавлен к 
части 2 ст. 280.3 УК: за это будет грозить до семи лет лишения свободы. 

В свою очередь за призывы к санкциям из корыстных побуждений или по найму 
максимальное наказание составит пять лет заключения. За оказание содействия в 
исполнении решений международных организаций, в которых Россия не принимает участия, 
теперь можно отправиться за решетку на срок от двух до семи лет. 

Также за перечисленные преступления теперь предусматривается конфискация 
имущества, если они совершены из корыстных побуждений. 

Помимо этого, уголовное наказание – до года лишения свободы – будет теперь грозить 
за несообщение о преступлениях диверсионного характера. 

trud.ru 
 
МИД РФ: от результатов переговоров России и США не нужно впадать в эйфорию 

Не нужно впадать "ни в эйфорию, ни в уныние" в отношении текущих результатов 
переговоров России и США. 

Об этом ТАСС заявил директор департамента по многостороннему гуманитарному 
сотрудничеству и культурным связям МИД России Александр Алимов, отметив, что главное в 
переговорном процессе то, что у сторон "есть настрой разговаривать". 

"Это уже, казалось бы, очевидная для дипломатии вещь, является каким-то откровением, 
который порождает вот и какие-то такие эйфорические ожидания. На самом деле не надо и в 
уныние впадать, и в эйфорию впадать не надо", – сообщил он изданию. 

Алимов добавил, что необходимо оставаться "прагматиками и реалистами", а также то, 
что Россия ведет диалог с "полным приматом учета своих интересов". Он разъяснил это на 
примере позиции Владимира Путина, заявившего, что иностранные компании, покинувшие 
Россию, могут вернуться в страну, но "на определенных условиях". 

Ранее официальный представитель Кремля Дмитрий Песков заявил, что Россия и 
Соединенные Штаты совместно работают в рамках украинского вопроса, и российская 
сторона надеется на результаты. Пресс-секретарь также отметил, что президент России 
Владимир Путин готов к диалогу с украинской стороной по теме отказа от ударов по 
гражданским объектам. 

Вести 
 

Путин определил будущее российских малых городов и деревень. Новая реформа 
стартует по всей стране — собкор URA.RU узнал ожидания мэров 

Президент Владимир Путин раскрыл будущее малых городов и сел. В стране стартует 
новая реформа местного самоуправления (МСУ). С ней совпал форум МСУ «Малая родина 
— сила России» и премия «Служение». По словам Путина, работа на местах — самая 
сложная, а потому для вернувшихся с СВО мэров это — новая передовая. Участники форума, 
с которым пообщался собкор URA.RU, удивляются такому вниманию, но признают, что без 
Центра наладить жизнь в глубинке сложно. На фоне изменений даже очередная реформа их 
не страшит. 

Кульминацией первого дня форума, который стартовал в День местного самоуправления 
и в этом году проходит в национальном центре «Россия», стала церемония вручения премии 
«Служение». Эту награду президент Путин учредил год назад. Организаторы получили 42 
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тысячи заявок из всех регионов страны, а в голосовании за лучшие проекты приняло 
участие около миллиона человек… 

Победил в этом году Владимир Таранцов (первый замглавы администрации 
Вейделевского района Белгородской области — начальник управления безопасности) с 
проектом «За Отечество». Статуэтку в номинации «Мужество и героизм на благо служения 
Родине» ему вручил лично президент Владимир Путин. «Наша задача — защита границ 
нашего Отечества, безопасность мирных жителей, помощь военным. Этими идеями живет вся 
Белгородчина и наши соседи», — с волнением сказал Таранцов после крепкого рукопожатия 
президента. 

Путин решил прокомментировать слова победителя. «Вы слышали, что сказал ваш 
коллега? — обратился он к залу и процитировал: “Наша задача – защищать границу России”. 
На самом деле это задача пограничной службы, Вооруженных Сил. Но это показывает, как вы 
воспринимаете свой долг перед Родиной. Это и есть – служение».  

По его словам, именно к местным властям идут со своими проблемами люди и 
связывают надежды на лучшее, и именно от местных властей во многом зависит достижение 
национальных целей. «Именно поэтому работа на муниципальном уровне — это и огромная 
ответственность, и настоящее призвание, и важнейшая для государства, для нашего 
общества миссия, — подчеркнул Путин и призвал давать возможность проявить себя 
участникам СВО, — Они делом доказали, что они люди сильные, надежные, что готовы 
решать самые сложные задачи. А превыше всего для них – интересы Отечества». 

После вручения премии Путин перешел в зал, где его уже ждали некоторые участники 
форума. Президент пообщался с ними в камерной обстановке. «Я надеюсь на ваши 
предложения, на ваши идеи, которые можно было бы быстро реализовать. И я сделаю все 
для того, чтобы вам помочь», — заверил президент. 

Глава ассоциации МСУ Ирина Гусева рассказала, что около трех тысяч глав МСУ (всего 
их мэров в России 17 тысяч) являются участниками СВО. Те, кто уже вернулся домой, 
продолжают служить — только уже в мирной жизни. Путин прокомментировал: «Местные 
органы власти — это тоже передовая, самый сложный участок». 

По словам Ирины Гусевой, во всех муниципалитетах особые ожидания связаны с 
нацпроектом «Инфраструктура для жизни». «Мы чувствуем на всех уровнях — будь то 
маленький аул или город-миллионник — люди везде понимают, что мы победим, и нам надо 
развиваться, надо развивать опорные пункты, надо разрабатывать мастер-планы, — 
отметила Гусева. — 

Сегодня мы чувствуем, что у нас дорога с двусторонним движением: нас министерства 
слушают и слышат. Министры, слушая нас, понимают, что нас волнует, мы, конечно, 
движемся вперед». 

На встрече мэры говорили, что их радует то, что акцент на агломерации все-таки уходит 
из повестки, и федеральные власти обратились к развитию малых городов. Мэр Арзамаса 
Александр Щелоков говорит, что испытывает «фантастические ощущения от изменения 
малой родины». «Мы рождены, чтоб сказку сделать былью, — заметил Путин. — В такой 
стране, как Россия, с ее колоссальной территорией, мы должны действовать более гибко, 
более тонко и ни в коем случае не допустить обезлюдивания. У нас непростая задача. 
Поэтому малые города, безусловно, в числе наших приоритетов». 

Все, с кем пообщался в кулуарах форума журналист URA.RU, говорят, что федеральный 
центр не на словах, а на деле повернулся лицом к муниципалитетам. Надзорные органы, 
правда, нередко щекочут нервы своими административными штрафами, но работать все 
равно стало легче. Даже очередная муниципальная реформа, на фоне которой проходит 
второй форум, тоже, считают они, во благо. Поправки в закон, которым в стране окончательно 
устанавливается одноуровневая система МСУ (все населенные пункты будут объединены в 
городские или муниципальные округа), были приняты месяц назад. 

Глава Павловского района Ульяновской области Анна Мочалова рассказала URA.RU, что 
реформу ждали. Она уверена, что экономическая эффективность работы повысится: «если 
до сих пор в районе было семь бюджетов, сейчас будет один». «Это лучше: во всех 
поселениях одинаковые проблемы — освещение, благоустройство, дороги, водопроводы. 
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Теперь они будут решаться в комплексе: например, нужно установить освещение, мы 
закупку проведем один раз для всех сразу, а не семь раз — для каждого в отдельности. Это 
ускорит решение проблемы», — считает глава района. 

Надежды у мэров и на новые нацпроекты. Как рассказали URA.RU участники форума, 
если с первыми нацпроектами, которые были объявлены еще в 2005 году, стали 
ремонтироваться дороги, школы и больницы. Наконец, дело дошло до изношенной 
коммунальной инфраструктуры. 

«Нам самим, не федералам даже, нужно было привыкнуть и адаптироваться к 
требованиям. Как только это произошло, работа пошла быстрее. Новые нацпроекты идут уже 
как по накатанной: мы понимаем, что нужно, и заранее готовим документацию». 

Глава Новомалыклинского района Светлана Катиркина одной из главных проблем 
называет дефицит кадров: работать просто некому. Но это не означает, что власть отдалится 
от населения с новой системой. «Доступ к власти будет через территориальные отделы, а все 
хозяйственные вопросы будут решаться в районной администрации, — считает Катиркина, 
уверенная, что перемены в сфере МСУ не уничтожат, а сохранят деревню, хотя урбанизацию, 
конечно, никто не отменял. — Вы знаете, при Советском Союзе в 1960-1980-е годы в моем 
Новомалыклинском районе исчезло 30 деревень – следствие урбанизации. Сегодня на селе 
решаются многие вопросы, поэтому есть надежда, что люди будут оставаться». 

Изменения заметны и в Красноярском крае. Глава Казачинского района Юрий Озерских 
заметил, что «федеральный центр в последнее время стал все больше удивлять». 
«Президент во главу угла ставит работу с муниципальными образованиями. Нацпроекты 
сильно помогают: ремонтируются школы, медицинские учреждения, много вопросов 
уделяется культуре. Думаю, что эта тенденция сохранится и с новыми нацпроектами, и с 
введением одноуровневой системы МСУ — никаких опасений на этот счет нет», — отметил 
Озерских. 

URA.RU 
 

Путин назвал несвоевременную индексацию тарифов ЖКХ ударом по карману россиян 
Президент России Владимир Путин раскритиковал несвоевременную индексацию 

тарифов ЖКХ и назвал эту ничем неоправданную задержку ударом по карману граждан. 
Российский лидер подчеркнул, что власти регионов должны своевременно заниматься 

ремонтом жилья, иначе накопившиеся сложности невозможно будет распутать. 
"Стоит только задержать своевременную индексацию тарифов (ЖКХ – прим. ред.), потом 

все: до свидания. Потом принятие решения по вопросу об индексации через год <...> кажется 
совершено невозможным без федеральных субсидий, потому что такие удары по карману 
граждан ничем не оправданы", – сказал Путин на встрече с главами муниципальных 
образований субъектов РФ. 

Президент РФ также привел в пример свою работу на посту зампредседателя 
правительства Санкт-Петербурга, которая дала хороший опыт в этих вопросах. 

Ранее Владимир Путин в ходе этого же мероприятия заявил, что на обустройство 
регионов страны будет выделено 250 миллиардов рублей до 2030 года. 

Президент РФ Владимир Путин заявил, что нельзя допустить в России роста массива 
ветхого и аварийного жилья. "Ни в коем случае нельзя допускать роста (ветхого и аварийного 
жилья), а такая угроза есть. Нельзя допускать роста и ветхого жилья, и сползания от ветхого к 
аварийному", - сказал Путин в понедельник на встрече с главами муниципальных 
образований субъектов РФ. 

Он подчеркнул, что программа расселения людей из аварийного жилья - чрезвычайно 
важная вещь. "Это наша обязанность просто перед людьми завершить эту работу. Самое 
главное (...) своевременно заниматься ремонтом, потому что стоит только на один день 
упустить - всё", - сказал президент. 

Вести, ИА "Финмаркет" 
 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

6. СВО 
 
Путин: Опыт пасхального перемирия будет проанализирован 

Президент России Владимир Путин подтвердил журналистам, что боевые действия 
вновь начались после завершения периода пасхального перемирия. Данный опыт, по его 
словам, будет изучен российской стороной. 

"Мы к перемирию всегда относимся положительно, поэтому и выступили с такой 
инициативой. Тем более речь идет о светлых пасхальных днях", - сказал глава государства. 

Отметив общее снижение интенсивности конфликта в течение перемирия, президент 
указал, что Украина продолжала нарушать режим тишины. За этот период зафиксировано 
почти 5 тысяч нарушений, включая 6 нападений и около 90 попыток нанести удары 
беспилотниками самолетного типа. Россия, по его словам, должна проанализировать опыт 
объявления пасхального перемирия. 

Комментируя ситуацию вокруг предложения России, Путин отметил, что первоначально 
Киев негативно отреагировал на данную инициативу, расценив ее как игру с человеческими 
жизнями. Однако вскоре власти Украины приняли решение поддержать идею перемирия. 
Президент предположил, что такое изменение позиции произошло благодаря советам 
иностранных партнеров Киева, понявших, что отказ от мирных предложений приведет лишь к 
ослаблению позиций украинской стороны. 

Российская газета 
 
Гладков: за 3,5 года от атак ВСУ в Белгородской области погибли 23 ребенка 

Двадцать три ребенка погибли, еще 167 получили ранения за 3,5 года атак на 
Белгородскую область со стороны ВСУ, сообщил губернатор региона Вячеслав Гладков в 
Telegram-канале. 
 Такое заявление он сделал по итогам первого заседания Фонда оказания помощи 
раненым детям. По его словам, Белгородская область является сейчас прифронтовым 
регионом, на долю которого выпали тяжелые испытания: ВСУ обстреливают населенные 
пункты, сбрасывают мины с беспилотников. 

"К сожалению, от этих преступлений страдают мирные жители. Много бед и горя. За три 
с половиной года из-за атак врага погибло 23 ребёнка, 167 было ранено…" – отметил 
чиновник. 

По словам губернатора, фонд создан для помощи детям и молодым взрослым до 21 
года включительно, пострадавшим от агрессии вооруженных сил Украины. Предполагается, 
что подопечные фонда будут получать на его средства лечение и реабилитацию, посещать 
санатории. 

Вести 
 
Актуальная информация о ситуации в Курской области на 21 апреля 2025 года. 

Потери ВСУ за сутки составили до 50 человек, боевая машина пехоты, два 
бронетранспортера, боевая бронированная машина, два автомобиля, три артиллерийских 
орудия. 

С начала боевых действий на Курском направлении Киев потерял свыше 75 375 
человек. Уничтожено 411 танков, 336 боевых машин пехоты, 311 бронетранспортеров, 2 282 
боевые бронированные машины, 2 749 автомобилей, 632 артиллерийских орудия, 62 
пусковые установки реактивных систем залпового огня, в том числе 15 HIMARS и семь MLRS 
производства США, 28 пусковых установок зенитных ракетных комплексов, зенитная 
самоходная установка, десять транспортно-заряжающих машин, 129 станций РЭБ, 18 РЛС 
контрбатарейной борьбы, 12 РЛС ПВО, 57 единиц инженерной и другой техники, из них 23 
инженерные машины разграждения, одна установка разминирования УР-77, пять 
мостоукладчиков, инженерная разведывательная машина, 15 бронированных ремонтно-
эвакуационных машин и командно-штабная машина. 
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 После завершения пасхального перемирия, с 00:00 21 апреля, российские 
войска в Курской области возобновили активные действия. По данным Минобороны, 
подразделения группировки войск «Север» продолжили уничтожение украинских 
формирований. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Пасхальное перемирие закончено: Россия применила свое самое страшное оружие 

Пасхальное перемирие, объявленное президентом Путиным, показало всему миру то, 
что там упорно пытались не видеть: киевский нацистский режим абсолютно не 
договороспособен. Переговариваться с ним — только время зря терять. Единственный язык, 
который там понимают, — это вой ракет и снарядов. Что ж, учтем. 

В светлое пасхальное воскресенье Россия применила по территории б.УССР свое самое 
страшное оружие — милосердие. Больше суток украинские бойцы не слышали грохот русской 
арты. Им было позволено вынести с линии фронта тела своих погибших товарищей, хотя 
обычно тамошнее командование их просто бросает. 

Хлопцы на передовой смогли поспать, помолиться и немного подумать о той 
парадоксальной ситуации, в которой они оказались: головнокомандувач бросает их на убой, а 
противник жалеет. "Клятые москали" на сегодня единственные, кого заботит судьба 
украинских военных. Нам всем больно видеть бессмысленную бойню, которую сладострастно 
разжигает Зеленский. 

Как отреагировали на мирную инициативу Путина в Киеве? Сначала отказались, потом 
суетились, наконец, сделали вид, что согласились, и буквально в ту же секунду принялись 
пасхальное перемирие нарушать. 

Над позициями наших бойцов непрестанно жужжали украинские дроны. ВСУ 
обстреливали наших военных, один раз ударили даже по эвакуационной группе, спасавшей 
раненых. Били и по мирным — прилеты фиксировали в Донецке. Обстреляли 
многострадальную Горловку, били по Курской, Брянской, Белгородской областям. Тысячи 
прилетов, среди мирных жителей есть раненые. 

При этом киевские с поразительной наглостью врали, что перемирие нарушает Россия, 
хотя на всей территории Украины за это время ни разу не объявлялось воздушной тревоги. 

Мало того, отдельные отморозки попытались осуществить диверсию на границе 
Брянской области. Что ж, мы были к этому готовы: киевским давно никакой веры нет. Наш 
главнокомандующий специально отметил в своем приказе, что и во время перемирия 
российские бойцы должны реагировать на все угрозы со стороны ВСУ. Поэтому диверсанты 
незамедлительно получили по сусалам: кое-кто смог убежать, остальным повезло меньше. И 
их кровь тоже на руках киевских. 

Объяснений происходящему два: либо Зеленский сознательно скомандовал своим 
военным нарушать перемирие, либо он просто не контролирует ситуацию на фронте и его 
военные творят что хотят. В любом случае переговоры с ним вести невозможно. 

Киевский фюрер вообще показал себя во всей красе. Россия предложила день тишины, 
следуя заветам истинно христианского милосердия. Для нас не было в этом пользы — наша 
армия и так успешно наступала на всем протяжении огромного фронта. Мы просто жалели 
людей, потому что так заповедал нам Христос. 

Но Зеленского корежит от таких вещей, как любовь, доброта, сочувствие. Его режим 
буквально воплощает шекспировскую строчку: "Ад пуст, все бесы здесь". Что может быть 
страшнее, чем пытаться убивать в пасхальное воскресенье, когда и православные, и 
католики праздновали свою веру в бессмертие? Но он это смог. 

Команда Трампа, активно работающая над "мирной сделкой", состоит из людей, для 
которых религия не пустой звук. Им стоит повнимательнее приглядеться к моральному облику 
Зеленского. Там точно уверены, что не замарают руки, общаясь с лжецом и убийцей, который 
смеется над самыми святыми понятиями? 
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Характерно, что если раньше западные СМИ в упор не замечали нарушений 
перемирий со стороны ВСУ, то вчера картина изменилась. Английские и американские 
издания цитировали наши информагентства и давали информацию о нарушениях с 
украинской стороны. 

Американские переговорщики оказались теперь на развилке: либо продолжать 
учитывать позицию Зеленского, понимая, что он обязательно обманет всех контрагентов и 
скомпрометирует тех, кто его защищает. Либо просто отойти в сторону от конфликта, 
предоставив России свободу закончить его на своих условиях. 

Все возможности для этого у Москвы есть. Отдохнув во время перемирия, наши бойцы 
со свежими силами пошли вперед, нас ждут еще новые победы, нас ждут и люди на 
территориях, оккупированных киевским режимом. 

Мы уважаем попытки Трампа добиться мира, мы открыты к сотрудничеству с США по 
другим направлениям, но на своей земле мы разберемся сами. 

Мамкины циники говорят, что в нашем мире правит безжалостность. На самом деле это 
не так. В Пасхальную неделю особенно ясно, что миром правит любовь. 

В воскресенье украинцы получили наглядный урок того, как мирно и славно могли бы мы 
жить вместе. Мешает этому только Зеленский со своей кликой. Хочется надеяться, что 
постепенно это дойдет и до украинских бойцов, которые прекратят свое бессмысленное 
сопротивление и пойдут на Киев, разбираться с засевшими там бесами. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,76 ▼ 0, 380 

EUR 93,67 ▲ 1, 45 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


